

Le collectif de vigilance et de lutte contre les extrêmes droites et les éditions Les Trois Canards organisent **samedi 4 octobre 2025 à la Filature de l'Isle à Périgueux une rencontre autour de l'empire Bolloré, le monde du livre et l'extrême droite.**

Au programme : **de 14h30 à 16h30 des ateliers ludiques pour comprendre qui est Bolloré et son action sur le monde de la culture**, puis de **17h à 19h une table ronde** réunissant auteurices, éditeurices et libraires indépendant.es locaux.

Cette initiative s'inscrit en collaboration avec le collectif d'une centaine d'éditeurs et éditrices, dont les éditions Les Trois Canards à Bergerac, autour du livre *Déborder Bolloré*, qui sera présenté.

Pourquoi Bolloré ?

Bolloré est un milliardaire français qui met sa fortune au service d'une idéologie. En quelques années, il a racheté de très nombreux médias. Les lignes éditoriales de nombre d'entre eux ont été drastiquement modifiées suite au rachat, mettant en avant des chroniqueurs sulfureux tels que Éric Zemmour, Cyril Hanouna ou Pascal Praud, pour ne citer que les plus connus. Selon Reporters Sans Frontières, au moins 500 journalistes ont quitté leurs médias après la prise de contrôle de Bolloré et ont signé des « clauses de silence » leur interdisant de s'exprimer sur leur ancien employeur.

Après les médias, le groupe Bolloré s'oriente vers de nombreux autres pans de la culture : production audiovisuelle, salles de spectacles (l'Olympia, le Casino de Paris, les Folies, Bergères, etc.), musique (Universal Music) mais aussi le monde de l'édition avec le rachat de Hachette l'année dernière (n°1 français de l'édition, avec des maisons historiques comme Fayard, Larousse, Grasset, Calmann-Lévy, mais aussi les magasins Relay, etc.).

La prise en main d'une partie non négligeable de la sphère culturelle française par un homme d'affaire qui admet en privé être dans un « combat civilisationnel »¹ a de quoi questionner.

Le livre *Déborder Bolloré*

Dans le contexte de la campagne Désarmer Bolloré, et en emboîtant le pas au boycott appelé par les « libraires antifascistes », plus d'une centaine d'éditeurs et éditrices indépendant.es coéditent collectivement ce livre pour prendre part depuis leur secteur à la réflexion générale sur le démantèlement de l'empire Bolloré. Les contributions mettent en avant la pensée de chercheuseuses, d'imprimeuseuses, d'éditeurices et de libraires qui analysent et/ou subissent les dynamiques de concentration et d'extrême droitisation du marché. Chacun.e tente de formuler, depuis sa position respectueuse, des réponses à cette question urgente : comment faire face au libéralisme autoritaire dans le monde du livre ?

Qui organise ?

Créé il y a un an en Dordogne, le collectif de vigilance et de lutte contre les extrêmes droites réunit 12 organisations locales. Il a pour objectif de rassembler et de sensibiliser aux dangers que représentent l'autoritarisme et les discriminations pour notre démocratie.
collectifcd24.ylio.fr

Les éditions Les Trois Canards sont basées à Bergerac et publient des livres pour petit-es et grand-es, sur les questions de genre, de consentement, d'inclusion... pour remettre en cause les stéréotypes et les discriminations.

1 Vincent Beauvils, *Bolloré, l'homme qui inquiète*, éditions Observatoire, 2022

<https://lestroiscanards.ouvaton.org/>

Mise en page avec l'affiche et programme

Mise en page avec la couv du livre

<https://deborderbollore.fr/>

Contact presse : collectifced24@protonmail.com

